
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
奨学金の贈呈 
米山記念奨学生 

   龍 心美さん 
 

 
 
 

６月１７日(月) 第２８２１回例会記録 
◎出席･･･会員数 48 名 出席 39 名 MU 7 名 

（出席免除会員 9 名・休会３名） 
 
会長の時間     高瀬幸一郎会長 
人の縁とは本当に不思議なもの 

です。血のつながっている肉親が 
いとも簡単に別れてしまうことも 
あれば、赤の他人が人生を左右す 
るキーマンになったりもします。 
多くの場合そうした縁は「出会い 
がしら」や「ひょんなことからの 
ご縁」「成り行き」などの積み重ねで、なるように
しかなりません。だから昔の人は、「袖振り合うも
他生の縁」などと表現していました。あまりにも人
知の及ばないところであるので、これはおそらく前
世の因縁のしわざであろう、と考えたのでしょう。 
 思いがけぬ出会いを「邂逅」といい、「遭遇」と
いいます。人の縁はまずここから始まります。会い
たかった人、あるいは好ましい人との出会いを「邂
逅」といい、会いたくない人、あるいは好ましくな
い人とばったり出くわすことを「遭遇」といいます。 
ただし、縁の怖いところは、思いがけぬ出会いの時
は「邂逅」か「遭遇」がわからないことです。のち 
に振り返って、「あの人に出会えてよかった」とか、
「あいつにさえ出会ってなければ…」となります。 
そうこう思えば、人の縁はいよいよ人知の及ばない
ところで、むしろ妙な期待や警戒をするより、出会
いをミステリーのように楽しんだほうが得なのかも
しれません。そこで出会いの場としてロータリーク 
クラブは有効であると思います。妙な期待をして入
会すると、失望するかもしれませんが、警戒すべき
人はおられませんし？ここにおられる皆様はこのな
かの一人でも NO といえば入会できなかったのです。
そういう意味でロータリーを介した人のご縁は面白 
いものです。 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
若い頃は思いもよらないことでしたが、還暦を超

え初老になってみると、一回りほど年上の人の考え
方や行動に興味が湧いてきました。それだけ年を取
ってきたのかもしれませんが、皆さまも来た道です
し、行く道でございます。どうかロータリーを通じ
てのご縁が「邂逅」でありますように。 
 
幹事報告   
（来 信） 
〇ガバナー事務所より、クラブ活性化ワークショッ
プのご案内 

  7 月 28 日(日) 10：30～16：45 
  於：神戸駅前研修センター 
〇米山記念奨学会より、ハイライトよねやま 
〇西脇プロバスクラブ松籟より、総会のご案内 
  7 月 12 日(金) 12：30～ 於：会議所 7 階 
（報 告） 
・24 日(月)、12：00 より臨時理事会を開催します
ので、理事の皆様はご予定お願いします。 

 
  ニコニコ箱 
来住(周)会員 早退をお詫びして。 
園田会員  6 月 11 日のクラブ協議会にご出席い

ただきました皆様、お疲れのところ大
変お世話になり、ありがとうございま
した。7 月から 1 年間、どうぞよろし
くお願いいたします。 

笹倉会員  早退をお詫びして。 
※本日のニコニコ                    7,000 円 
※本年度累計額（6/17 現在）             1,897,595 円 
  本日の花：ﾃﾞﾙﾌｨﾆｳﾑ 
 
プログラム  「会員卓話」 
〇井上勝彦会員 
今回、私の職業ということ 

で卓話をさせて頂くにあたり、 
簡単な自己紹介をさせて頂き 
ます。私は、西脇市出会町で 
昭和 35 年に生まれ、そこに 
23 年間暮らしていました。出会町は芳田地区に存在
しますが、芳田は播磨国風土記にも「法太里（はふ
だ）」の記述があるなど、その歴史は 1300 年以上遡
ることができます。しかし、出会町は木谷新田とし

 

 

  

 

 

 

 

 

 

         

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

西脇ロータリークラブ 2680地区 
 №４４ 第２８２２回  令和６年６月２４日 

 
今週の歌：それでこそロータリー 

 

プログラム  「最終例会」 

數原 SAA、東口幹事、高瀬会長 

 RIテーマ ： CREATE HOPE in the WORLD ～世界に希望を生み出そう 

20２３-202４ 週報 
  

会長 高瀬幸一郎   幹事 東口喜樹 
例会日  月曜日 12:30－13:30 

例会場  西脇ロイヤルホテル 2F  Tel：0795(23)2000 

事務局  西脇商工会議所内 

〒677-0015 西脇市西脇 990 

   Tel：0795(22)3901   Fax：0795(22)8739 

 

 

  

 

 

 

 



高瀬会長のテーマ ： 職業人としてプライドを持とう！ 

 

て江戸中期に開発された新田であり、村としての歴
史は他の芳田地区の村に比べて浅いものであります。
国土地理院の空中写真閲覧サービスを利用すると戦
後から現在までの地形の変遷が確認でき、懐かしい
風景を頭の中に蘇らせる事が出来ます。 
 この空中写真は仕事で頻繁に使用しており、その
一例を今から紹介します。私の仕事は測量業ですが、
この写真はゴルフ場の写真です。ゴルフ場開発前と
開発後の写真を御覧頂きます。仕事の依頼内容は、
ゴルフ場の遊休地に太陽光発電施設を設置する為に、
ゴルフ場用地と太陽光設置場所を分ける内容です。
御覧頂いたとおり、開発前と開発後では土地の形状
が全く違っており、周辺に残された開発前と同形状
の地形と境界杭を手掛かりにゴルフ場内の土地の形
状を確認していかなければなりません。また、公図
と現地形状の整合性を図る為に地図訂正を申し出る
ケースも発生します。こういった様々な過程を経て
境界を確認し、土地の分筆へと進めていきます。 
 今説明したのは、規模の大小はありますが、一般
的な測量の仕事となります。次に話すのは、測ると
いう点では共通しますが、あまり馴染みのない内容
になると思います。 
 御覧頂いているのは、ダムの測量の写真です。ダ
ムは工事完了後約 30 年で安定しますが、維持管理
の為にダムの変形を確認する測量をしています。水
平移動はないか、高さの変化はないか、漏水などは
ないかなどが調査の対象となります。真夏は照り返
しが激しく激務ではありますが、大きな施設の維持
管理に役立つ仕事の一端を担っていると思うと、や
りがいを実感できます。 
 このダムの仕事は 40 年近く継続しており、今後
も信頼を失うことなく継続できればと 
思っております。 
 
〇赤井浩起会員 
本日は、６月に入ってよく 

テレビなどでも取り上げられ 
ている７月３日から改刷・発 
行される新紙幣についてお話 
します。なぜ７月３日からか 
というと、３日の水曜日が、 
銀行が比較的暇な日だからで、１日は週明けの月曜
日で避けられたと考えられます。 
紙幣の正式名称は、日銀が発行するので「日本銀

行券」と言います。紙幣にも記載されています。今
回 20 年ぶりの改刷・発行になり、10,000 円札に印
刷される人物は、福沢諭吉から 40 年ぶりに渋沢栄
一に変わります。最近ふと昔の聖徳太子や伊藤博文
の紙幣を持っていることを思い出し、「紙幣も変わ
ることだし、この際使おう」と思ってスーパーなど
で使おうとしたのですが、見慣れないお札、電子化 
されたレジを通らないということで、大変迷惑がら 
 
 
 
 
 

れました。そこで、銀行に行ったのですが、もちろ
んＡＴＭは通りませんし、交換なら手数料もかかる
ので、普通預金に入金することにしました。入金は
できたのですが、偽札鑑定などもあって、かなり時
間をとられました。現紙幣はすぐに使えなくなるこ
とはないですが、２～３年もすればまず見かけなく
なると思います。自宅などに現金を沢山お持ちの方
は、銀行に入金したり、早めにお使いになることを
お勧めします。 
さて、紙幣の偽造についてですが、警察庁により

ますと前回の紙幣改刷のあった 2004 年は、国内で
25,858 枚が発見され、それをピークに減っており、
昨年は 681 枚だったそうです。今年は 20 年前と同
じで、偽造紙幣が出て来る事が予想されますが、む
しろ高齢者を狙った詐欺などに注意が必要かと思い
ます。 
なぜ偽造紙幣が減っているかと考えると、キャッ

シュレス化が進んでいることもありますが、偽造防
止加工が幾重にも施され、正確に偽造しようと考え
たら、ものすごくコストがかかるということです。
もともと紙幣は丈夫な和紙を使っていて、普通のオ
フセット印刷なら赤青黄黒の４色を使ってカラー印
刷をしますが、紙幣は、複雑で精細な図柄に特色イ
ンキを何色も使い、オフセット印刷にプラスして凹
版印刷と言って、インキがついたところが微妙に盛
り上がる（手で触ると紙幣はザラザラしている）印
刷をしています。すかし、ホログラム加工、記番号
に加え、金種を識別する磁気データも記憶されてい
ます。また、見た目にはほとんどわかりませんが、
小さな字でＮＩＰＰＯＮＧＩＮＫＯと印刷されてい
ます。マイクロ文字と言います。一度ルーペなどを
使ってどこに文字が隠れているか探してみてくださ
い。それに加えて今回から、さらに高精細なすかし
、世界初の３Ｄホログラム加工など施され、正確に
偽造しようとしたらものすごくコストがかかるので
す。国内であれば、お金をかけて偽造しても、使っ
ている技術内容から特定されてしまうので、まず無
理だと思います。但し、カラーコピー機やスキャナ
ーなどの性能がよくなっていますので、個人レベル
の簡易（すぐばれる）な偽造はあると思います。 
最後に今年度、会長が例会の充実、職業に関する

全員卓話を行動目標としてあげられ、皆さんにお願
いしてきました。職業を重視するロータリーにあっ
て、会員が職業について話をすることで、会員各々
の仕事に関する考え方、事業内容などを知り、大い
に学ぶことがあったのではないかと思います。また
、例会は委員長や理事だけで内容を考えるのではな
く、西脇ロータリークラブ会員みんなで創っていく
という意味で、大変有意義な一年であったと思いま
す。個人卓話ということで、日程変更をお願いした
会員の皆様、30 分でお願いした会員の皆様には、
快くご対応いただき本当にありがとうございました
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今後のプログラム                                                                                                                                                                                           
7月 1日(月)  「クラブフォーラム」  会長・会長ｴﾚｸﾄ・幹事・ＳＡＡ・クラブ管理運営・職業奉仕 
7月 8日(月)  「クラブフォーラム」  社会奉仕・青少年奉仕・国際奉仕・Ｒ財団・米山・雑誌広報 
                                    プログラム             
7月 15日(月) 休 会 
7月 22日(月) 「クラブフォーラム」 前会計・会計・監査・親睦活動・会員維持増強・出席・Ｒ情報 
                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                
 
 

 


